

Unión Europea

La Comisión pide a los socios invertir los fondos europeos en siete áreas de gran calado

Incluyen la modernización de la Administración y la educación

España recibirá 43.000 millones en transferencias entre 2021 y 2022

PABLO SEMPERE
MADRID

La Comisión Europea pidió ayer a los Estados miembros que destinen las ayudas del fondo de recuperación a un total de siete áreas que el Ejecutivo comunitario ha identificado para una correcta absorción del dinero, a fin de asegurar la reconstrucción económica a corto plazo y garantizar un crecimiento sostenido en el futuro. Bruselas se centra en impulsar las energías renovables, la eficiencia energética en edificios, el transporte limpio, el despliegue de banda ancha de internet, la ampliación de la nube, la modernización de las Administraciones públicas y la actualización de los sistemas educativos nacionales.

Pese a estas directrices, las capitales deberán respetar también las recomendaciones económicas que Bruselas les hace cada año, en particular las de 2019 y 2020, centradas principalmente en el Pacto Verde y en el crecimiento sostenible. Es vital, explicó ayer la Comisión, que los Estados miembros impulsen "la capacidad de absorción de fondos de la UE a nivel nacional". España, sin ir más lejos, solo ejecutó el 35% de los fondos que tenía reservados para el periodo 2014-2020. Esta vez, únicamente en 2021 y 2022, recibirá unos 43.000 millones de euros en transferencias a fondo perdido.

Las recomendaciones particulares para cada país se incluyen en el Semestre Europeo. Pero en términos generales, la Comisión pide priorizar siete ámbitos.

En lo relativo a la transición verde, uno de los pilares



La presidenta de la Comisión, Ursula von der Leyen, ayer en Bruselas. REUTERS

Un desembolso "coherente" y "eficaz"

► **Coordinación.** Los fondos europeos pos-coronavirus no son una partida más. Por su volumen y contexto político y económico, Bruselas se ha propuesto que su designación no falle y sea realmente aprovechada. Así, la implementación del fondo, explicó la Comisión ayer, será coordinada por el Grupo de Trabajo de Recuperación y Resiliencia de la Comisión en estrecha cooperación con la Dirección General de Asuntos Económicos y Financieros. La idea es garantizar que el mecanismo se implemente de manera "coherente y eficaz", por lo que será necesario que las propuestas se ajusten a lo acordado por los 27 socios en el mes de julio. En esta línea, el Consejo y la Comisión dieron luz verde a un mecanismo que actúa como freno de emergencia, y que permite a los socios bloquear las propuestas de reforma de sus vecinos si estas no se ciñen a lo pactado.

del fondo, sugiere el desarrollo de tecnologías limpias "preparadas para el futuro" y la aceleración del desarrollo y uso de energías renovables. También insiste en la renovación y rehabilitación del parque de edificios, tanto públicos como privados. A su vez, recomienda promover las tecnologías limpias en el transporte y la movilidad, con estaciones de carga y repostaje que también se extiendan al transporte público.

En lo que atañe a la digitalización, la Comisión propone otros tres ámbitos de actuación: por un lado, el despliegue de servicios de banda ancha rápidos en todas las regiones y hogares, incluidas las redes de fibra y 5G. Por otro, la digitalización de la administración y los servicios públicos, incluidos los sistemas judicial y sanitario, y el aumento de las capacidades de la nube de datos industriales europeos, así como el desarrollo de unos procesadores más potentes, de vanguardia y sostenibles.

En séptimo y último lugar, Bruselas pide adaptar y actualizar los sistemas educativos nacionales para apoyar las competencias digitales y la formación educativa y profesional para todas las edades y ciclos.

"El Fondo de Recuperación y Resiliencia es el corazón de NextGenerationEU",

explicó la presidenta de la Comisión, Ursula von der Leyen. De los 750.000 millones de euros acordados por los Veintisiete, un total de 672.500 millones irán a parar a esta palanca. "Es nuestra herramienta clave para convertir los desafíos inmediatos que presenta la pandemia en una oportunidad a largo plazo". Así, aseguró, los Estados miembros necesitan una orientación clara para garantizar que el dinero "se invierta tanto para la recuperación económica inmediata" como para "un crecimiento sostenible e integrador" a largo plazo. "Hoy presentamos esta guía y estamos listos para ayudar a los Estados miembros a desarrollar sus estrategias nacionales", aseguró.

De estos 672.500 millones, 360.000 millones se desembolsarán en préstamos y 312.500 en subvenciones a fondo perdido, de las cuales a España le corresponderían 59.168 millones de euros, según el criterio de reparto acordado por los líderes de los Veintisiete en julio, que restó algo de peso al nivel de desempleo a la hora de asignar fondos. España podría recibir hasta 43.480 millones en subvenciones entre 2021 y 2022, y 15.688 millones a partir de 2023, en función de la evolución de la recuperación económica en el país.

La UE se defiende del ataque de Londres y resalta su "buena fe"

Boris Johnson acusó a Bruselas de no jugar limpio en las negociaciones del Brexit

CINCO DÍAS
MADRID

El culebrón del Brexit sumó ayer un nuevo capítulo, después de que la Comisión Europea (CE) resaltase su "buena fe" al negociar y concluir "cientos de acuerdos" internacionales con terceros países "de todo tipo", después de que el primer ministro británico, Boris Johnson, dijera creer que la UE no negocia "de buena fe" la futura relación con el Reino Unido.

Mamer defendió la actuación de la UE y agregó que el negociador comunitario, Michel Barnier, mostró durante las conversaciones para cerrar el acuerdo de retirada que, "incluso en cuestiones extremadamente complejas y sensibles desde el punto de vista político, la Comisión y la UE negocian con una perfecta buena fe".

La noche del miércoles, Johnson aseguró que su proyecto legislativo para

modificar partes del pacto de salida del club comunitario responde al hecho de que no cree que la UE esté negociando "de buena fe" la futura relación bilateral, aunque concedió que podría "estar equivocado".

El polémico proyecto de ley del mercado interno del Reino Unido prevé modificar algunas de las normas relativas a la circulación de bienes entre Irlanda del Norte y la isla de Gran Bretaña, diseñadas para poder mantener abierta la aduana entre ambas Irlandas cuando, por el Brexit, el territorio británico haya quedado fuera de la unión aduanera europea.

Mientras, el candidato demócrata a la Casa Blanca, Joe Biden, avisó ayer de que no firmará ningún tratado comercial con el Gobierno del Reino Unido si peligran los acuerdos de paz en Irlanda del Norte o hay una "frontera dura" entre este territorio británico e Irlanda.

Torra descarta convocar elecciones a las puertas de su inhabilitación

CINCO DÍAS
MADRID

El presidente de la Generalitat, Quim Torra, descartó ayer convocar elecciones anticipadas antes de que el Tribunal Supremo decida si le inhabilita, y advirtió de que si esto pasa el único "culpable" de "paralizar" la Administración catalana en plena pandemia será el Estado.

"Si el Estado español llega al punto de la irresponsabilidad más absoluta inhabilitándose, solo habrá un culpable: él. No seré yo quien en este momento tan crítico para el país lo aboque a una carrera electoral irresponsable que paralizaría la Administración

en Cataluña", dijo en una declaración institucional en el Centre Cultural Blanquerna, en Madrid.

El presidente catalán hizo esta intervención al término de la vista en la que el Supremo ha revisado su condena a inhabilitación por haber desobedecido al no retirar a tiempo una pancarta a favor de los "presos y exiliados" en periodo electoral.

"Estamos ante una actuación judicial absolutamente desproporcionada y carente de cualquier sentido de justicia", deploró Torra, que precisó que el Supremo aún está a tiempo de "corregir" un proceso judicial "aberrante y esperpéntico".